

Rosario, Córdoba y Tucumán. En las dos primeras capitales de la provincia, ha sido ya efectuada la reorganización sobre la base celular y existe ya la base para un trabajo definitivo, y en la tercera, en Tucumán, se han constituido ya cuatro comités de barrio y el respectivo Comité Local. Los comités regionales (antiguas federaciones provinciales), se hallan ya en buen pie de funcionamiento, siendo necesario todavía un trabajo de instrucción en los centros del interior respecto de su vinculación orgánica con los mismos. Hay que hacer desaparecer en parte, todavía, la costumbre de llevar los asuntos directamente al Comité Central. Este se ha conseguido ya, en buena parte, en lo que a la provincia de Buenos Aires se refiere y se ha logrado totalmente en la Capital Federal.

En las condiciones económicas actuales será posible mantener un instructor que visite todas las localidades periódicamente e instructiva a los compañeros en el trabajo con lo cual los trabajos de organización recibirán un buen impulso. El Comité Central inicia su trabajo en este sentido con la gira por las provincias de Córdoba, Tucumán y Santiago del Estero que, dentro de dos días, iniciará su secretario general. Es esta la primera gira que, con fines de organización puede realizarse. Hasta hoy, las giras fueron siempre de propaganda, sin que los delegados pudieran detenerse en las localidades el tiempo necesario para intervenir en las cuestiones de organización. Esas giras se harán ahora en forma periódica y regular.

Propaganda entre los inmigrantes

En este dominio importante de nuestro trabajo, dadas las características de país inmigratorio, se ha realizado ya mucha labor y, últimamente, con motivo de la última conferencia regional de la Capital se adoptaron algunas resoluciones especiales, tras un amplio debate sobre el problema; pero, por diversas, razones materiales, ese trabajo ha sido un tanto deficiente y poco orgánico. El Comité Central, dispuesto a normalizar esa rama de su trabajo y hacerla mas eficiente, ha designado como encargado a un compañero práctico en ese trabajo y ha tomado las disposiciones necesarias para que, en adelante, esa labor se desarrolle en forma mas orgánica y persistente.

Un aspecto de ese trabajo, consiste en la publicación de periódicos en idiomas extranjeros. El mas importante de ellos, "Roiter Stern"⁷¹⁸, en idish, atravesaba por una crisis económica, producto en gran parte de su falta de una buena administración y, además, de la carencia de compañeros capaces para el trabajo. Parte de los compañeros que se ocupaban de esa labor hubo

⁷¹⁸ El periódico de la sección hebrea del PC en Buenos Aires, 1923–1934.